
過萬人參與「港隊加油」活動

●香港奧林匹克之友主辦的奧運慶祝活動「香港隊加油」暨五人足球區
際比賽開球禮。後排左二為霍啟山。 香港文匯報記者攝

●五人足球區際比賽吸引18區
逾1,100名運動員參賽。

香港文匯報記者攝

香港文匯報訊（記者達里、邵昕）香港奧林
匹克之友主辦、啟鑰協辦、香港社區基金主要
捐助的奧運慶祝活動「香港隊加油」一連17天
舉行多項不同類型的文化及體育活動，吸引過
萬市民參與，一同為香港運動員打氣。昨日奧
運閉幕的壓軸活動日上，還邀請了運動員及藝
人參與虛擬運動體驗，向市民推廣奧運虛擬運
動項目，並於銅鑼灣維多利亞公園舉行香港地
區體育會聯會五人足球區際比賽，獲勝隊伍不
僅可以獲得獎盃，還有機會代表香港參與明年
的粵港澳大灣區青年足球交流活動。
一連三天於奧海城二期舉行的虛擬運動體驗，
現場設置虛擬單車、賽車、賽艇三項器材供市民
免費玩樂，讓不同年齡的市民可不受天氣及環境
限制，在室內感受比賽刺激增加運動興趣。昨日
更有游泳運動員江忞懿、賽艇運動員李嘉文及趙
顯臻等到場宣傳，吸引了更多市民目光。

五人足球賽18區千人參與
另一壓軸活動是香港地區體育會聯會五人足球
區際比賽，昨日在銅鑼灣維園舉行，一連多日的
活動吸引來自全港18區逾1,100名運動員參賽，
昨日則進行男子18歲以下隊、混合8歲以下隊及

女子公開隊伍賽事，由民政事務局局長徐英偉及
作為賽事籌委會主席的霍啟山出席開球禮。
啟鑰創辦人霍啟山昨日接受香港文匯報訪問

時表示，港隊今屆奧運表現出色，是香港回歸
祖國以來，第一次在奧運賽場奏國歌、升區
旗，他與一眾香港市民為港隊感到驕傲。他
指，未來仍有不少體育盛事舉行，包括冬季奧
運會、亞運會及世界盃等，預料香港隊都會派
員參與，啟鑰將舉辦更多活動為香港運動員打
氣，推廣香港全民運動，亦希望政府加強對體
育運動發展的投入，讓運動員有更好的成績。

霍啟山盼體育與內地交流
霍啟山亦指，奧運熱潮帶動市民對運動

的興趣，香港地區體育聯會舉辦五人足球
賽事，希望激發青年運動潛能。是次比賽
的獲勝隊伍不僅可以獲得獎盃，還有機會
參與明年的粵港澳大灣區青年足球交流
活動，代表香港與大灣區其他隊伍進行
比賽。他希望未來能加強香港與內地在
體育上的交流與訓練，深化各項合
作。

●上圖：年輕運動
員在體育學院觀看
直播賽事支持李慧
詩。下圖：梁敬鴻
（左）與吳思穎。
香港文匯報記者攝

單車隊員：學習師姐 爭入巴奧
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全港力撐女車神
觀眾歡呼響如雷觀眾歡呼響如雷

今屆東京奧運香港運動員創造歷史最佳成績，「牛下女車神」李慧詩昨日奮

戰到底，在女子場地單車爭先賽為香港再增添一面銅牌，為港隊在奧運閉幕日

畫上完美句號。在香港，由普羅市民至行政長官，大家昨日早上都一起集氣支

持李慧詩。各區商場都有不少市民遠距離為運動員打氣，在李慧詩最後衝線一

刻，商場觀眾「沸騰」，歡呼數十秒。 ●香港文匯報記者 黃恆諾、唐文

●袁先生

●周女士

香港文匯報記者 攝

各界祝賀李慧詩
政務司司長李家超：

港隊「女車神」李慧詩為我們帶來喜訊，

在場地單車爭先賽兩戰擊敗德國選手，勇奪

銅牌，屢創佳績，這是香港今屆奧運第六

面獎牌，我衷心致以熱烈祝賀。

財政司司長陳茂波︰

恭喜Sarah勇奪女子爭先賽銅牌！這也

是她運動生涯第二面的奧運獎牌！今屆

東奧港隊獎牌總數達到1金2銀3銅！成

績再創高峰！香港運動員好嘢！

立法會主席梁君彥：

李慧詩實力和意志過人，在連場

賽事中，縱使經歷高低起伏，她一

直展現不屈不撓、遇強愈強的拚搏

精神。李慧詩勝不驕、敗不餒的態

度，是運動員的典範。

民政事務局局長徐英偉：

李慧詩於奧運會屢創佳績，為香港

體壇帶來無限驚喜，成為香港運動員

的典範。我對於她和其團隊的努力在國

際賽事中獲得充分肯定感到欣喜。

香港浸會大學校長衞炳江：

浸大全體成員均對於李慧詩同學勇奪爭先

賽銅牌感到無比興奮和自豪。

香港教育大學校長張仁良：

李慧詩一直保持頑強的拚搏精神和鬥志，展

現永不放棄的決心，最終取得佳績，令人動容，

是香港人的驕傲。

香港文匯報記者 文森

港人假期一般睡至日上三竿，但昨日早上還未到9
時，觀塘apm商場已聚集眾多市民，部分人更手持

「李慧詩加油」的字牌和區旗，早早憑欄等候第一場準
決賽，還有市民到酒樓搶佔有利位置，一邊飲早茶，一
邊為電視上的李慧詩打氣。雖然李慧詩開局不利，連失
兩場，商場觀眾仍不斷為她加油打氣；至10時許的銅牌
爭奪戰，商場三層樓的中庭都已企滿觀眾，最後一圈決
勝關鍵時，更是全程加油聲、掌聲、敲擊聲交替不絕。
最後一刻，李慧詩展現驚人爆發力，率先衝線，眾人
歡呼長達數十秒。賽後不少市民仍沉醉其中，繼續留下
觀看她領獎。
周女士在附近上班，輪更完畢後馬上趕來商場看比

賽。她說，奧運以來她幾乎天天都過來觀賽，每位港隊
和國家隊的選手都牽動她的心。昨日賽事中，她一直為
李慧詩捏把汗，到最後一刻才放下心頭大石，並為李慧
詩堅持到底的精神感到動容。

市民盼珍惜社會凝聚力
馬太太與兒子昨日亦到商場為李慧詩助威。她表示，
今年港隊成績空前優秀，為疫情下灰暗心情一掃陰霾，
香港人如此齊心為一件事加油吶喊的場面，近年相對少
見，這份社會凝聚力值得珍惜。她希望政府投放更多資
源在全民體育發展上，學校亦應在文化課之外，增加體
育活動的佔比，培養全面發展的學生。

袁先生指，商場觀賽的氣氛很好，他看得十分投入，
直言李慧詩「好犀利」，希望港隊運動員以她為榜樣，
未來取得更好成績。

特首承諾重視資源配合
特首林鄭月娥昨日早上亦到體育學院，與民政事務局局
長徐英偉、體院主席林大輝、院長李翠莎及數十名年輕運
動員一同觀看李慧詩與另一港隊單車代表逄瑤分別出戰爭
先賽及全能賽，首先出場的逄瑤在捕捉賽雖然一度「炒
車」，但仍能踩完全程，率先贏得掌聲。
李慧詩出場時現場氣氛隨即變得更加高漲。李慧詩雖

然在四強賽時連續兩場失利未能爭金，但眾人仍然繼續
揮動區旗、叫喊加油為她打氣，林鄭月娥在李慧詩衝線
奪牌後隨即與林大輝擊掌慶祝，表現激動。
林鄭月娥事後發稿祝賀李慧詩，指她成為香港首名分

別在兩屆奧運會中取得獎牌的運動員，證明其實力和決
心經得起時間考驗，成績斐然，並為香港體壇創造傳
奇，「李慧詩和單車隊的成功，為體育發展的方向和提
升精英運動員培訓帶來啓示，我們一定會更重視這些方
面的資源配合。」
林大輝亦大讚今屆奧運中，香港運動員展現出頑強的

鬥志及不屈不撓的精神，實在令人欽佩，亦為後輩年輕
運動員立下典範，很高興運動員能以破紀錄的成績為東
奧畫上完美句號，證明政府投放資源在運動員身上是非

常值得的。

霍啟剛籲檢視體育界未來路向
另外，港協暨奧委員副會長霍啟剛昨日則到觀

塘apm商場觀看李慧詩比賽，看到李慧詩最後衝線
一刻，他興奮歡呼，直言心情澎湃，為她
感到驕傲。他指，從李慧詩在倫敦奧
運會取得銅牌，到里約奧運發生意
外，再到東京奧運因為疫情而延
期，李慧詩需要多番調整心態、重
新部署，一定非常不容易，相信她
為比賽放棄很多，感謝她為香港體
育的付出。
霍啟剛希望，外界不要只關注取得獎牌

的一刻或獎牌的顏色，港隊在疫下迎戰
東京，每一位運動員的努力都值得感
謝，而今次更取得史無前例的6枚獎
牌，證明香港運動員有能力、做得
到。他並指，現在是時機檢視香港
體育界未來路向，社會各界如何更好
地支持運動員，相信是一個好的開
始，望3年後的巴黎奧運會，及再之後
的美國洛杉磯奧運會，港隊可以更上層
樓。

郭基煇資助車研加碼至1000萬

香港文匯報訊（記者 唐文）全國青聯常委、香港青年聯會會長郭基
煇昨日到觀塘apm商場為李慧詩加油助威，他形容港隊在今屆東京奧運
的表現「頂呱呱」，認為對於運動員而言，奪獎後的一次性獎勵很重
要，但恒常支持更必不可少，希望未來政府與社會投放更多資源用於體
育科學之上，輔助運動員提升成績，包括提升戰衣、訓練器材等。郭基
煇早前以私人名義向香港一項單車科研項目捐款600萬元，他昨日將捐
助金額提升至1,000萬元，並希望透過舉辦跨境體育賽事，將香港建設
成大灣區體育城市。

新地11月贊助單車節
郭基煇表示，港隊運動員經常在內地受訓，與內地運動員一同切磋進
步，香港單車隊取得今日的好成績離不開國家隊的支持。他希望未來香
港體育界，除了專業運動員有長足發展外，亦要向全民參與的方向努
力。郭基煇任執行董事的新鴻基地產將於今年11月份贊助旅發局舉辦
香港單車節，部分賽事會在港珠澳大橋香港段舉行，鼓勵更多普通
單車愛好者參賽。
另外，他早前捐助支持香港體育學院與香港科技大學合作的
單車科研項目，會由600萬元加碼至1,000萬元，該項目涉及
單車測試、單車運動員阻力測試、低阻力單車服研製等。

●郭基煇（紅圈）希
望透過舉辦跨境體育
賽事，將香港建設成
大灣區體育城市。旁
邊戴綠口罩的是港協
暨奧委員副會長霍啟
剛。

香港文匯報記者攝

●特首林鄭月娥在體育學院觀看「女車神」李慧詩在單車爭先賽的電視直播。 香港文匯報記者攝

●●市民在商場觀看電視直播市民在商場觀看電視直播，，見證李慧詩在單車爭先賽奪得銅牌後歡呼雀躍見證李慧詩在單車爭先賽奪得銅牌後歡呼雀躍。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

香港文匯報訊（記者 黃恆諾）
大批年輕運動員昨日同在體育學院
透過電視見證「牛下女車神」李慧
詩為香港取得今屆東京奧運的第六
面獎牌，再次為香港改寫奧運史上
的最佳成績，有單車隊的年輕運動
員指李慧詩不論是練習抑或比賽，
都一樣會出盡全力，形容她是很好
的學習對象，希望自己也能於3年
後躋身奧運賽場上。
現年20歲的梁敬鴻與21歲的吳
思穎是香港單車隊的年輕運動員，
他們指師姐李慧詩於在今屆賽事中
曾兩度跌入復活賽，所以觀看賽事
時一直十分緊張，對她最終可克服

難關奪得獎牌感到十分興奮，兩人
在李慧詩衝線的一刻都不禁叫了出
來。梁敬鴻說：「我們單車事隔9
年後再取得銅牌，即使是銅牌也很
開心。」

「放膽追夢不輕言棄」
梁敬鴻形容李慧詩是一名態度十

分堅毅的運動員，指自己前年仍是
青年隊成員時曾與李慧詩一同到昆
明進行高原訓練，見識到對方練習
時亦會「衝到最盡」，所以十分尊
敬對方。吳思穎補充指出，李慧詩
在練習期間亦會努力做到最好，並
不時反省自己可以如何做得更好。

兩人都說李慧詩的成就
可以提醒年輕運動員要
放膽追求夢想，不能輕易
放棄，避免令自己後悔，
他們都訂下參與3年後的
巴黎奧運的目標。
武術運動員張溢霖亦表

示，武術雖然並非奧運項
目，但看到香港運動員在奧
運獲獎同樣感到十分高興，
認為奧運的獎牌對他而言亦是
一支「強心針」，「有更多市
民會知道運動員付出的努力，會
以他們為榜樣，希望可以為港爭
光。」


